

Créditos de corta duración pasan de 0 a \$1,300 millones

...Y a la deuda total suman corto plazo

► Disparan pasivos en época electoral un 420%; deuda de NL sube 16.1% a junio

Alberto Barrientos

Además de seguir incrementado la pesada deuda de Nuevo León, el Gobierno del Estado ha agregado una nueva presión a las finanzas estatales: los créditos de corto plazo.

Luego de que en junio del 2011 no reportó pasivos de este tipo, la Administración del Gobernador Rodrigo Medina terminó junio pasado con adeudos con vencimiento inferior a un año por mil 300 millones de pesos, según información enviada por el Estado a la Bolsa Mexicana de Valores.

En el reporte, el Gobierno estatal señala que su deuda total creció 16.1 por ciento y que ascendió a 34 mil 7714 millones de pesos.

Tan sólo en el trimestre de marzo a junio de este año, que coincide con el periodo electoral, los préstamos de corta duración pasaron de 250 millones a mil 300 millones de pesos, es decir, tuvieron un incremento del 420 por ciento.

Los créditos de corto plazo suelen solicitarse para no detener proyectos de inversión, mientras las autoridades reciben recursos fiscales, como en el caso de Nuevo León son las participaciones federales.

Sin embargo, especialistas señalan que estos pasivos pueden usarse de acuerdo al criterio de las autoridades que lo solicitaron.

Al señalar que la calificación crediticia de Nuevo León está en proceso de revisión, Humberto Pantí, director senior de la calificadora Fitch Ratings, advirtió ayer que la deuda de corto plazo es una preocupación para la firma.

Pantí recordó que las deudas estatales de corto plazo alcanzaron en el 2011 los 3 mil millones de pesos, por lo que se bajó la calificación del Estado y se puso en perspectiva negativa.

Tras reestructurarse y convertirla en pasivos de largo plazo, explicó, el año pasado se limpió ese renglón, pero el Gobierno estatal lo está elevando de nuevo.

“Esa ventana de financiamiento se está volviendo a utilizar”, dijo Pantí.

“Para el tamaño del presupuesto anual del Estado pudiera parecer no significativo”, agregó, “pero, dada la presión en las finanzas del Estado, es un número que nos empieza a preocupar”.

Tanto Fitch Ratings como la Banca comercial están observando con preocupación la situación de las finanzas públicas del Estado, dijo el directivo.

“La preocupación es latente”, señaló, “porque la calificación se bajó en 2010 y en 2011 y pudiera bajar en este año”.

Pantí subrayó que el anterior Tesorero, Othón Ruiz, había manifestado que se iban a frenar los constantes incrementos de deuda, pero que la situación no ha cambiado.

Será a finales de agosto, adelantó, cuando la calificadora tome una determinación en base a la nueva información de deuda, ingreso y gasto.

Los datos enviados por el Estado a la Bolsa revelan que la deuda

del Gobierno de Nuevo León entre junio del 2011 y el mismo mes de este año aumentó 16.1 por ciento.

Los pasivos estatales, incluyendo los de organismos descentralizados, pasaron de 29 mil 946 millones de pesos de junio del 2011 a 34 mil 7714 millones de pesos a junio del 2012, que representan un alza de 4 mil 825 millones de pesos en el periodo.

La deuda con responsabilidad del Gobierno estatal acumuló 19 mil 093 millones de pesos al cierre de junio, lo que significa un alza de 12.5 por ciento respec-

to a marzo y 297 por ciento respecto a junio del 2011.

Tras destacar que obtener financiamiento vía créditos se está agotando, Pantí urgió al Estado a controlar su gasto operacional y cambiar sus prioridades, así como a ajustar sus egresos conforme los ingresos.

“El Gobierno estatal necesita hacer un análisis profundo del gasto y tomar medidas que quizás no sean populares.

“Entre las primeras es un mejor control y, si es necesario, hacer recortes”, sentenció.